

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año X.-Número 3.273

Suscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón lunes 11 de Enero 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

G. Forteza

Medicina y Cirugía General

Especialidad:

Enfermedades de la Infancia

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Explanada, n.º m. 67

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 10, 17'20.

La campaña de Polonia

Londres.—En la campaña de la Polonia rusa, los alemanes demuestran gran importancia a la conquista de Varsovia.

El general Hindenburg ha reunido veinte y cinco cuerpos de ejército y los ha concentrado en la orilla del Vístula.

En veinte y cuatro horas los rusos fueron once ataques rechazados, todos por los moscovitas.

Austriacos, serbios y montenegrinos

Nisch.—Después de incorporar refuerzos las tropas austriacas se apoderaron de un pueblo cerca de Belgrado, mediante un ataque nocturno.

Merced a un contraataque los serbios arrojaron al enemigo de sus posiciones, le cogieron un centenar de prisioneros y bastante material.

Los montenegrinos conservan sus posiciones; resultan inútiles los esfuerzos de los austriacos para hacerles retroceder.

El temporal dificulta las operaciones.

Alemanes y rusos

San Petersburgo.—En un telegrama oficial se dice que los alemanes atacan por diferentes puntos la línea del Vístula.

Los rusos han desalojado al enemigo de sus posiciones y se han apoderado de quinientos hombres.

Las tropas moscovitas ocupan también toda la Bukovina.

El almanaque Gotha

Se ha publicado el almanaque Gotha para 1915.

Da los nombres de ocho príncipes alemanes muertos en campaña y suprime los de los príncipes del ejército y marina de los aliados.

Reclamación

Roma.—El gobierno italiano ha significado al de la República de San Marino que hay sospechas de que los aparatos de radiografía del territorio republicano se utilizan con fines de espionaje.

El gobierno de San Marino protesta de la ocupación e invita al de Italia a que mande una comisión técnica para que examine los aparatos.

De Oriente a Occidente

En el Mar Negro ha sido echado a pique un transporte turco.

El mal tiempo imposibilita las operaciones en la línea noroeste.

Berlin.—Un telegrama oficial dice que los combates en el Argonne son violentísimos. Como el despacho oficial alemán no añade nada más, se deduce que por ahora la lucha es en el Argonne favorable a los franceses.

En el teatro oriental de la guerra, dice el parte oficial alemán que la situación no ha variado.

E. Ayuntamiento de Bellu ha votado un crédito de ca. once mil marcos para costear la insignia de una condecoración y regalar a al general Hindenburg.

Londres.—En Haití ha estallado una violenta revolución. Los Estados Unidos se han encargado de velar por los intereses de los europeos.

Madrid.—«España Nueva» publica una interesante información acerca de la manera de repartirse el imperio alemán en el caso de que triunfasen las naciones aliadas. Afirma que

Italia y Rumania se unirán a los aliados en la próxima primavera.

El señor Boissieux dice desde las columnas de «Heraldo de Madrid» que la prensa francesa no cesa de pedir que los japoneses vengan a luchar en Europa; se pide esto sin reparar en los sacrificios que tal ayuda costará a los aliados.

Burdeos.—Se rumorea que en breve se celebrará una conferencia los reyes de Bulgaria y Rumania, acompañados por los respectivos ministros de Estado. La opinión en Bulgaria se inclina hacia la guerra contra Rusia, pero el gobierno se opone y esta divergencia hace peligrar la integridad del territorio.

En Rumania a consecuencia de los antagonismos contra Austria, es cierto que las gentes son decididamente partidarias de una guerra contra el imperio austro húngaro a fin de luego sacar partido cuando se reparta en pedazos el mal zurcido territorio de Francisco José.

El Papa y su hermano

Roma.—«L'Observatore Romano» desmiente que el hermano del Papa haya venido a España con una misión especial.

Benedicto XV no ha hecho ningún encargo a su hermano el marqués Della Chiesa.

Este sin ninguna comisión política ni financiera pasará una temporada en Madrid porque esta capital le ha sido siempre simpática desde que pasó una temporada en la nunciatura al lado de su hermano, hoy pontífice máximo del catolicismo.

Noticias

Procedente de Flandes ha llegado a Madrid el príncipe Raniero.

Ha sido felicitado el jefe inglés del Camerón por los éxitos alcanzados sobre los alemanes.

Al consel español se le ha encargado que a diario reparta socorros entre los prisioneros.

Melbourne.—Un crucero de guerra australiano ha echado a pique un vapor alemán.

Londres.—Se sabe que en la catástrofe en que se hundió el acorazado «Formidable» murieron dos hermanos gemelos que se habían alistado al principio de la guerra. Sus cadáveres aparecieron abrazados.

Las autoridades militares alemanas han ofrecido un buen premio en metálico a quien entregue a un aviador francés o inglés vivo o muerto.

En el golfo pérsico después de la ocupación de Basora ha derrotado a los turcos en la región de Kurma, apoderándose de muchos prisioneros y de una buena cantidad de material.

Los árabes acegan a los anglo-indios muy afectuosamente y les ayudan a consolidar las posiciones que van tomando.

No se ha confirmado por ahora, según el ministro de la Guerra inglés, el avance de los turcos contra el Egipto.

Han sido vistas algunas columnas otomanas que van mandadas por oficiales germanos.

Las descubrieron los aviadores ingleses que efectúan el servicio de exploración.

Dichas columnas esperaban para poder entrar en la región del desierto.

Puede asegurarse, añadió Kitchener, que el ejército turco no se ha puesto todavía en contacto con las tropas inglesas que están encargadas de la defensa del canal de Suez.

Los reyes de Inglaterra visitando los hospitales.

Telegrafía de Londres que los reyes de Inglaterra han visitado el palacio de Bighon y otros edificios convertidos en hospitales de sangre.

Conversaron con los heridos ingleses, belgas e indios que son atendidos en dichas dependencias.

Acompañaban a los reyes los príncipes.

La reina se mostraba conmovidísima de los relatos que hacían los soldados, uno de los cuales explicó que se había quedado ciego a consecuencia de la explosión de una bomba.

Los heridos mostraron su reconocimiento a los reyes y a los príncipes por la visita que se habían dignado hacerles.

Las Cámaras inglesas

Antes de terminar el corriente mes reanudarán sus sesiones las Cámaras inglesas con objeto de votar los créditos que se consideran necesarios para atender a los gastos que ocasiona a guerra.

Parlamentarios a la guerra

Cerca de doscientos parlamentarios ingleses se han incorporado como voluntarios al ejército que se está preparando para marchar a la línea de fuego.

Un indulto

Se sabe que un soldado inglés que había caído prisionero de los alemanes y que fue condenado a muerte por el Consejo de guerra, ha sido indultado por el Kaiser.

En Africa

Un telegrama oficial recibido de Pretoria da cuenta de que el día 5 del actual las fuerzas británicas se apoderaron de una posición de los alemanes.

Estos huyeron cruzando el río Orange.

Serbios y austriacos

De Nisch dan cuenta oficialmente de que los serbios han sorprendido a las fuerzas austriacas que ocupaban a la Drenubio, cerca de Belgrado.

Los austriacos fueron derrotados.

Avance de los rusos

San Petersburgo.—Se han hecho públicos algunos telegramas oficiales en los que se da cuenta de que los rusos dominan completamente a Bulgaria.

A algunas columnas moscovitas han atravesado los Cárpatos, entrando en Hungría por diferentes puntos.

Los cosacos recorren victoriosos aquellas regiones.

Se organizan nuevos cuerpos de ejército rusos para reforzar las fuerzas que efectúan la invasión y marchar decididamente hacia Budapest.

Después subirán por la parte norte invadiendo Austria por la frontera húngara.

Disposiciones del gobierno italiano

Roma.—El ministro de Interior ha dirigido una circular a los gobernadores ordenándoles que prohíban la celebración de mítines para hablar de la guerra.

También se ha prohibido a la prensa que trate asuntos militares.

Estas decisiones del gobierno italiano son muy comentadas y se atribuyen a la decisión formal por parte de Italia de intervenir en la guerra dentro del próximo mes de Febrero.

Las defensas de Cracovia

Roma.—Un oficial austriaco que ha llegado para restablecerse de algunas heridas que recibió en el campo de batalla, en Galitzia, dice que las defensas con que cuenta la plaza de Cracovia son formidables.

Los técnicos consideran casi imposible tomar dicha plaza.

Añade el oficial referido que Rusia, que no desconoce la importancia estratégica de Cracovia, no es probable que se decida a tomarla por asalto, sino que se circunscribirá a cercarla sin intentar apoderarse de ella.

De este modo, dejándola aislada, tendrá que rendirse si acaso por falta de víveres y municiones.

Así se ahorrarán muchas vidas de los asaltantes.

La paza presenta tres líneas de fuertes a cuya más formidable posición en comunicación unos con otros por medio de minas subterráneas que puede regarse en el caso de que alguna de ellas caiga en poder del enemigo.

Preparativos de Italia

Ginebra.—Un oficial que ha llegado procedente de Salsburgo dice que en Italia se hacen grandes trabajos de concentración en la parte alta de la península.

Teatro Principal

DE MAHÓN

De común acuerdo con los señores Granieri-Marchetti, queda abierto desde hoy hasta el día 15 del corriente un abono para dar 14 funciones más de ópera italiana empezando el 27 actual y terminando el último día de carnaval, reservándose a los señores abonados de esta última temporada sus respectivas localidades hasta la indicada fecha de 15 actual.

El abono se satisfará en dos series de siete funciones cada una por adelantado.

Del resultado del mismo dependerá la vuelta de tan excelente Compañía que ha sabido captar las simpatías de este respetable público.

Hay que advertir que la Compañía vendrá ampliada con algunos elementos de valía, entre ellos la Messo-Soprano Rosalia Pongrasi, que acabará de terminar sus compromisos en el Liceo de Barcelona.

El repertorio será el siguiente:

ESTRENOS
Campone de Corneville.—Murciélagos. Granatieri Pipitrello.—Divorziata. —Gloria de Pierotto.—Amore in maschera.—Reginetta della Rose.

REPRISES
Sogno d'un wltzer.—Vita di Boheme.—Princesa del dollar.—Viuda Alegre.—Maniobras de Ocho.—Paradiso di Mahóneto.—Duchess di Danzica.

OPERAS
Fra diavolo.—I Pagliacci, Boheme y Cavalleria rusticana.

NOTA.—Los precios serán los mismos que han regido últimamente.

Mahón a 9 de Enero de 1915.

LA EMPRESA.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y disminuyendo el constante trotar



golpear. hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero. le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA

FOR EL

Fosfato de cal asimilable

y demás sales del organismo en

ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ, RAMBLA FLORES, 4.-BARCELONA

Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del dolor de cabeza

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina, Quinina, Opió ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

GOTAS GEPE

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela o diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

150 PLAZAS de corresponsales cobradores

CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

- 10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
- 10 con 150 pesetas.
- 15 con 125 pesetas.
- 15 con 100 pesetas.
- 100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

1. Ser español.
2. Ser mayor de 18 años y menor de 56.
3. Haber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
4. Poseer informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante; a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa.

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos, gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo; abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (10 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Fuencarral, 25, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en que punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter «especial» de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.

El Secretario, **Manque Roa**.
V. B.—El Director Gerente, **Elie de Rojas**.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.